

# SPIS TREŚCI

Od Redaktora .....	13
--------------------	----

## ARTYKUŁY

---

### POLITYKA

Акмаль Саидов, Конституции Республики Польши глазами узбекского юриста .....	15
--	----

Хатира М. Ибрагимова, Роль Гейдара Алиева в становлении религиозной толерантности в Азербайджане .....	43
--	----

Rafał Czachor, Elity polityczne Osetii Południowej wobec idei niepodległości ...	52
--	----

Maciej Franz, USS Mount Whitney z kolejną „wizytą” na Morzu Czarnym .....	67
---	----

Michał Banaś, Autorytaryzm rywalizacyjny na Ukrainie podczas prezydentury Wiktora Janukowycza w latach 2010–2013 .....	81
--	----

### GOSPODARKA

Arkadiusz Czwołek, Perspektywy modernizacji białoruskiej energetyki w latach 2011–2016 .....	99
--	----

Maciej Zblewski, Russlands Energiepolitik als Teil der russischen Außenpolitik .....	129
--	-----

Наталия В. Слободян, Энергетический фактор в российско-американских отношениях: энергодиалог или энергоконкуренция .....	165
--	-----

**HISTORIA**

Лариса Лыкошина, <i>Российско-польские отношения в 90-е годы XX в.</i> .....	179
Акылбек Л. Салиев, <i>Царская власть и народные суды кочевого населения Туркестана: проблемы взаимоотношений (по архивным, правовым и иным материалам)</i> .....	192
Наталья Прохорова, <i>Генезис истории архитектуры древнего Кыргызстана</i> .....	202
Дариуш Мательски, <i>Национальное самосознание и интеграционные процессы лужицких сербов в Германской империи (от средневековья до наших дней)</i> .....	216
Michihiro Yasui, <i>Ex oriente lux: Roman Dmowski w Japonii</i> .....	241
Георгий Н. Хлыпенко, <i>Историческая проза Аммиана фон Бека</i> Литературно-критический очерк .....	255

**SPRAWOZDANIA**

Andrzej Chodubski, <i>Sprawozdanie z międzynarodowej konferencji naukowej „Azerbejdżan – Polska”, 26–27 listopada 2013 r. Warszawa</i> .....	281
Zuzanna Osmólska, <i>Sprawozdanie z II Międzynarodowej Konferencji Naukowej „Administracja publiczna w projektach politycznych”</i> .....	286
Tomasz Kowalczyk, <i>Sprawozdanie z VII Międzynarodowej Konferencji Naukowej „Azja w XXI Wieku: Wyzwania, Dylematy, Perspektywy. Refleksje nad gospodarką, polityką, bezpieczeństwem, kulturą i edukacją współczesnej Azji</i> .....	289

---

**RECENZJE**


---

Iwona Massaka (rec.), *Swietłana Michajłowna Czerwonnaja, Iz emigrant-skoj dali spasti otcziznu. Litowskoje iskusstwo i litowskije chudożniki w emigracji (1940–1990)*, Wydawnictwo „Progress–Tradycja”, Moskwa 2012, ss. 565. .... **291**

Joanna Rak (rec.), *Joanna Marszałek-Kawa (red.), Oblicza polityki azjatyckiej. Szanse i bariery*, Wydawnictwo Adam Marszałek, Toruń 2013, ss. 410. .... **295**

Monika Potkańska (rec.), *Reality of Politics. Estimates – Comments – Forecasts* ..... **300**

---

**VARIA**


---

Przemysław Benken, *Ciekawy przyczynek do historii stosunków polsko-wietnamskich. Dokument o współpracy między Ministerstwem Spraw Wewnętrznych Polskiej Rzeczypospolitej Ludowej a Ministerstwem Spraw Wewnętrznych Socjalistycznej Republiki Wietnamu z 11 grudnia 1987 r.* ..... **303**

*List otwarty współpracowników Instytutu Gospodarki Międzynarodowej i Stosunków Międzynarodowych Narodowej Akademii Nauk Ukrainy* ..... **313**

Autorzy ..... **318**

Informacje dla autorów ..... **320**

# CONTENTS

From the Editor .....	13
-----------------------	----

## ARTICLES

---

### POLITICS

Akmal Saidov, <i>The constitution of the Republic of Poland in the eyes of an Uzbek lawyer</i> .....	15
--	----

Khatira Ibrahimova, <i>Heydar Aliyev's role in the formation of religious tolerance in Azerbaijan</i> .....	43
---	----

Rafał Czachor, <i>South Ossetian political elites and the idea of independence</i> .....	52
--	----

Maciej Franz, <i>USS Mount Whitney with another "visit" on the Black Sea</i> .....	67
--	----

Michał Banaś, <i>Competitive authoritarianism in the Ukraine during the presidency of Viktor Yanukovych in the years 2010–2013</i> .....	81
--	----

### ECONOMY

Arkadiusz Czwołek, <i>Modernisation prospects for the Byelorussian energy system in the years 2011–2016</i> .....	99
---	----

Maciej Zblewski, <i>Russia's energy policy as a part of Russian foreign policy</i> ...	129
--	-----

Nataliia V. Slobodian, <i>Energetically factor in Russian-American Relation: energo- dialogue or energocompetition</i> .....	165
--	-----

**HISTORY**

- Larissa Lykoshin, *Russian-Polish relations in the 90ies of the 20<sup>th</sup> century* ..... 179
- Akilbek L. Saliev, *Imperial power and national courts of the nomadic population of Turkestan: problems of relations (on archival, legal and other materials)* ... 192
- Natalia Prokhorova, *Genesis stories of ancient architecture Kyrgyzstan* ..... 202
- Dariusz Matelski, *National identity and integration processes of the Sorbs in German Empire. Part I: From the Middle Ages to the First World War (until 1914)* ..... 216
- Michihiro Yasui, *Ex oriente lux: Roman Dmowski in Japan* ..... 241
- Georgiy N. Hlypenko, *Historical prose of Ammian von Beck* ..... 255

---

**REPORTS**

---

- Andrzej Chodubski, *Report from the International Scientific Conference "Azerbaijan-Poland", 26-27 November 2013, Warsaw* ..... 281
- Zuzanna Osmólska, *Report from the 2nd International Scientific Conference "Public Administration in Political Projects"* ..... 286
- Tomasz Kowalczyk, *Report from the 7th International Scientific Conference "Asia in the 21st Century: Challenges, Dilemmas, Prospects. Thoughts on the Economy, Politics, Security, Culture and Education of Contemporary Asia"* ..... 289

---

**REVIEWS**


---

- Iwona Massaka, *Review of the book Iz emigrantskoy dali spasti otchiznu. Litovskoye isskustvo i litovskye khudozhniki v emigracyi (1940–1990)* ..... 291
- Joanna Rak, *Review of the book Faces of Asian Policy. Opportunities and Barriers* ..... 295
- Monika Potkańska, *Review of the scientific magazine Reality of Politics. Estimates, Comments, Forecasts* ..... 300

---

**VARIA**


---

- Przemysław Benken, *An Interesting Contribution to the Polish-Vietnamese History. A Documentary on Cooperation Between the Polish People's Republic's Ministry of Internal Affairs and the Ministry of Internal Affairs of the Socialist Republic of Vietnam of 11 December 1987* ..... 303
- An open letter from the employees of the Institute of International Economy and International Relations of the National Academy of Sciences of Ukraine* ..... 311
- Authors ..... 318
- Information for authors ..... 320

# ОГЛАВЛЕНИЕ

От Редактора .....	13
--------------------	----

## СТАТЬИ

---

### ПОЛИТИКА

Акмаль Саидов, <i>Конституции Республики Польши глазами узбекского юриста</i> .....	15
---	----

Хатира М. Ибрагимова, <i>Роль Гейдара Алиева в становлении религиозной толерантности в Азербайджане</i> .....	43
---	----

Рафал Цсачор, <i>Южноосетинские политические элиты и идея независимости</i> .....	52
---	----

Мацей Франц, <i>USS „Mont Whitney” с другим «визита» на Черном Море</i> ..	67
--	----

Майкл Банас, <i>Конкурентная авторитаризм в Украине во время президентства Виктора Януковича в годы 2010–2013</i> .....	81
---	----

### ЭКОНОМИКА

Аркадиуш Чволек, <i>Перспективы модернизации белорусской энергетики в 2011–2016 годах</i> .....	99
---	----

Мацей Зблевский, <i>Энергетическая политика России, как часть русской иностранной политики</i> .....	129
--	-----

Наталия В. Слободян, *Энергетический фактор в российско-американских отношениях: энергодиалог или энергоконкуренция* ..... 165

## ИСТОРИЯ

Лариса Лыкошина, *Российско-польские отношения в 90-е годы XX в.* .. 179

Акылбек Л. Салиев, *Царская власть и народные суды кочевого населения Туркестана: проблемы взаимоотношений (по архивным, правовым и иным материалам)* ..... 192

Наталя Прохорова, *Генезис истории архитектуры древнего Кыргызстана* ..... 202

Дариуш Мателски, *Национальное самосознание и интеграционные процессы лужицких сербов в Германской империи. Часть I: От средневековья до первой мировой войны (до 1914 г.)* ..... 216

Мичихиро Ясуи, *Ex oriente lux: Роман Дмовский в Японии в 1904 г.* ..... 241

Георгий Н. Хлыпенко, *Историческая проза Аммиана фон Бека* ..... 255

## СООБЩЕНИЯ

Анджей Ходубский, *Отчет из международной научной конференции «Азербайджан-Польша», 26–27 ноября 2013 г. Варшава* ..... 281

Зузанна Осмульская, *Отчет из Второй Международной научной конференции „Публичная администрация в политических проектах“* ..... 286

Томаш Ковальчик, *Отчет из Седьмой Международной научной конференции „Азия XXI века: проблемы, дилеммы, перспективы. Размышления о экономике, политике, безопасности, культуре и образованию современной Азии“* ..... 289



---

**РЕЦЕНЗИИ**

---

Ивона Массака, *Рецензия на книгу Светлана Михайловна Червонная, ли эмигрантской дали спасти отчизну. Литовское искусство и литовские художники в эмиграции (1940-1990), Москва 2012* ..... 291

Джоанна Рак, *Рецензия на книгу Лица азиатской политики. Возможности и препятствия, ред. Иоанна Маршалек-Кава, Торунь 2013* ... 295

Моника Потканьская, *Рецензия научного журнала Reality of Politics. Estimates, comments, forecasts* ..... 300

---

**РАЗНОЕ**

---

Пшемислав Бенкен, *Интересный фрагмент в истории польско-вьетнамских отношений. Документ о сотрудничестве между Министерством внутренних дел Польской Народной Республики и Министерством внутренних дел Социалистической Республики Вьетнам от 11 декабря 1987 г.* ..... 303

*Открытое письмо сотрудников Института международной экономики и международных отношений Национальной академии наук Украины* ..... 313

Авторы ..... 318

Информация для авторов ..... 320

